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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 9回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和５年９月２６日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

総務課長補佐   山 田 純 也 

（書 記） 

総務課長補佐   宇仁田 舞 歩 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第 8回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育長諸活動 [場所]  

8月 29日(火) 定例記者会見【議会委員会室】 

30日(水) 市議会本会議（上程）【本会議場】 

ロータリークラブ訪問【かもめ幼稚園】 

31日(木) 一般質問打合せ【市長室】 

     部活動検討委員会【市民体育館】 

9月１日(金) 一般質問打合せ【市長室】 

  松岡氏（ランナー）市長表敬訪問【市長室】 

4日(月) 一般質問打合せ【市長室】 

     加茂小学校 PTA会長・市 P連会長来局【教育長室】 

5日(火) 市議会一般質問【本会議場】 

6日(水) 鳥羽東中学校改修工事打合せ【鳥羽東中学校】 

7日(木) 市議会質疑打合せ【市長室】 

     教育支援センターHARPケース会議【鳥羽小学校】 

     JC役員来局【教育長室】 

8日(金) 本会議質疑【本会議場】 

  商工会議所専務理事訪問【鳥羽商工会議所】 

        伊勢志摩地域高等学校活性化推進協議会【三重県伊勢庁舎】 

9日(土) 神島町内運動会参加【神島小中学校】 

11日(月) 市議会行政常任委員会【議会委員会室】  

  離島甲子園市長報告【市長室】 

12日(火) 市議会予算決算常任委員会【議会委員会室】 

13日(水) 山田優選手との Zoom面談【事務局】 

14日(木) 市議会予算決算常任委員会【議会委員会室】 

15日(金) 市議会予算決算常任委員会（採決）【議会委員会室】 

16日(土) 国際キッズ活動【旧小浜小学校】 

19日(火) 市議会予算決算常任委員会（補正）【議会委員会室】 

21日(木) 市校長会【市体育館】 

      課長会議（Zoom）【事務局】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

答志小学校 3、4年生市役所訪問【市長室他】 

22日(金)  中央公園野球場補修【中央公園野球場】 

      鳥羽東中学校改修工事打合せ【鳥羽東中学校】 

25日(月)  市議会本会議（表決）【本会議場】 

      部活動検討委員会【西庁舎】 

26日(火)  定例教育委員会【市図書館】 

      海の香りのする詩審査員委嘱式【事務局】 

        安楽島小学校校舎のあり方懇談会【安楽島小学校】 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

8 月 30日にロータリークラブの役員が、かもめ幼稚園を訪問し、10月に開

催されるイベントへ園児の出席依頼がありました。イベントの内容は、先日

ロータリークラブにて中央公園のガリバー塗装や老朽化した椅子等の修繕を

していただきましたので、そのお披露目をするイベントとなっています。 

 9 月 4 日は加茂小学校 PTA 会長と市 P 連会長が来局し、鳥羽東中学校統合

に向けての相談等をさせていただきました。9 月初旬には、加茂小学校 6 年

生保護者に対し、鳥羽東中学校の授業公開を行い、4 名の保護者が見学に来

ていただきました。鳥羽東中学校の見学を経て、9 月末までには、改めて、

加茂中学校と鳥羽東中学校のどちらの学校に入学を希望するかという申請書

を提出してもらい、今後スクールバス等や加茂中学校への進学者が少数にな

った場合の手立てについて検討をしていきます。 

 9 月 8 日には、伊勢志摩地域高等学校活性化推進協議会に参加し、来年度

の高校の募集定員について話がありました。現在、鳥羽高校は定員 80名の 2

学級ですが、来年度からの募集定員は 40名になり、1学級減ることになりま

す。そのほか南勢地区では、南伊勢高校南勢校舎の生徒募集を停止すること

や、志摩高校、宇治山田商業高校が来年度以降 1 学級減少となり、全体で 4

学級（定員 160 名）減少となります。少子化が進む中で、学校を減らすので

はなく、各学校の学級数を減らして対応するとしていますが、今後は、学級

を減らすことができない学校も出てくると思います。 

 9月 22日には鳥羽東中学校大規模改修工事の打合せを行いました。 

 9月 26日は、安楽島小学校校舎のあり方懇談会に参加する予定をしており

ます。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）2学期当初の各学校の様子 

   ・感染症の状況 

   ・不登校等の状況 

（教育長） 

現在の各学校の感染状況について、学校教育課長より報告をお願いします。 

 

（学校教育課長）  

9月 1日から 25日までの間で、インフルエンザの感染報告はありませんが、

コロナウイルス感染症については、中学生 12名、小学生 9名が感染したとい

うことで報告を受けています。特に教員の感染が増えている状況ですが、ク

ラスで感染が広がるといった状況は今のところありません。今後は、インフ

ルエンザの感染増加が懸念されます。 

 

（教育長） 

現在の不登校等の状況について、学校教育課長より報告をお願いします。 

 

（学校教育課長） 

現状を説明。 

 

（教育委員 A） 

 いじめを理由に不登校になっている生徒はいますか。 

 

（学校教育課長） 

 いじめが原因で休んでいる生徒の報告はありません。 

 

（教育委員 A） 

 保育所から小学校の特別支援学級に就学するのは誰がどのように判断して

いるのですか。 

 

（学校教育課長） 

 子育て支援室が支援を必要とする児童について把握しており、教育委員会

の指導主事と共有をしながら、就学指導委員会が事情を把握し、支援の必要

性等について判定します。支援が必要と判断された児童については、三重県

に報告し、各学校の特別支援学級の存続や増設、新設を要望するという流れ

となっています。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育委員 A） 

保護者が普通学級に通学させたいもしくは、特別支援学級に通学させたい

という要望は聞くことができますか。 

 

（学校教育課長） 

 子どもにとって、一番良い環境を検討しますが、就学指導委員会の判定を

もって、保護者と保育所や子育て支援室が協議を行います。特別支援学級へ

就学をした方が良いと判定された場合は、保護者が就学を希望する学校の校

長と特別支援学級の支援についての相談等を行い、理解を得られることが多

いです。11月には特別支援学級への就学について決定していきます。 

 

（教育長） 

 最終的には、保護者の意向も尊重されます。就学指導委員会では、普通学

級相当、特別支援学級相当、特別支援学校相当の 3 つに判定が分かれ、発達

検査など数値的な検査も行いながら判定をしています。 

 

（教育委員 A） 

 小学校に在籍する間で、特別支援学級から普通学級に転籍する児童はいます

か。 

 

（学校教育課長） 

 転籍することは可能です。中学校では時々ありますが、小学校でそういっ

たケースは少ないです。 

 

（教育長） 

 小学校のときは、特別支援学級に在籍し、中学校から普通学級に在籍する

生徒もいます。 

 

（教育委員 D） 

途中転籍時は、判定をもう一度行うのですか。 

 

（学校教育課長） 

 小学校卒業時に判定します。また、途中転籍の希望があった場合は、臨時

の就学指導委員会を開催し判定していきます。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.市議会について 

（1）９月議会 

・令和 5年度決算にかかる質疑等について 

（教育長） 

 各課から、決算成果説明について共有をお願いします。 

 

（学校教育課長） 

 学校教育課では、教育支援センターHARPの相談件数が増加していることに

ついて、相談内容や児童生徒の様子について質疑がありました。 

そのほか、安楽島小学校、鳥羽小学校、加茂小学校に配置しているコミュ

ニティスクールディレクターの経歴のほか、他の学校への配置要望もありま

した。 

 

（生涯学習課長） 

 生涯学習課では、図書館への電子書籍の配置検討について質疑がありまし

た。電子書籍の場合、数年経過するとデータが消えてしまうことや現物の本

と電子書籍の金額が変わらないこと、図書館に現物を置いて電子書籍でも読

めるようにすると予算も倍かかることなど、課題が色々とあると答えました。 

 

（総務課長補佐） 

 総務課では、空調機器の更新時期や設置状況について質疑があり、補助金

を活用して、平成 26年に普通教室、令和 3年に特別教室の空調を整備したと

答えました。 

 また、校務支援システムを導入したことによる効果や現場の教職員からの

意見を紹介しました。 

そのほか、令和 8年 4月に控えた学校統合再編の方向性をお示ししたほか、

「教育委員会だより」の更なる内容の拡充について要望がありました。 

 

（教育長） 

 校務支援システムの導入によって、通知表から学習指導要録についてもデ

ータで管理することができ、業務の効率化が図られていると感じています。 

 以上、決算成果説明の報告でしたが、そのほか皆さんから共有することは

ありますか。 

 

（教育委員 A） 

 神島小中学校の学校訪問に行ってきましたが、教員住宅の修繕予定はあり

ますか。 

 学校周辺や教員住宅、職員住宅について整備し、より働きやすい環境を作
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ることが大事ではないかと感じます。 

 

（総務課長補佐） 

 緊急性のある案件には迅速に修繕対応しております。建築から相当期間が

経過した職員住宅も老朽化が目立ってきていますので、近い将来、大規模改

修工事に着手することも視野に入れていく必要があると考えています。 

 

（教育長） 

 今後、地域の声や学校の規模などを鑑み、検討していく必要があると思い

ます。 

 

・補正予算 

（学校教育課長） 

鳥羽市新入生等応援金支給事業実施要綱の制定について議会で承認を得ま

したので、今後、広報やホームページで掲載させていただきます。 

 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 46号 

鳥羽市新入生等応援金支給事業実施要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

小学校等及び中学校等への入学並びに中学校等卒業後の進路にかかる準備

の際に保護者の経済的負担を軽減するとともに、次代を担う子どもの健やか

な成長を支援するため、新入生等応援金を支給することに関し、必要な事項

を定めるための要綱を制定することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（1）予算決算常任委員会を終えて、次年度当初予算への展望 

（教育長） 

 各課で、次年度当初予算について検討していることは何かありますか。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課）  

 来年度、小学校が活用する教科書が変更となることから、教員の指導書の

変更やデジタル教科書等を準備していく必要があります。 

 また、令和 3年 1月から使用しているタブレット端末の入れ替えも検討し

ています。 

 

（生涯学習課） 

 当課において旧鳥羽小学校保存修理や体育館サブアリーナの備品購入、建

設課において野球場の内野側の改修にかかる費用等を要求する予定です。 

ソフト事業としては、部活動検討委員会にて今後の部活動地域移行につい

て計画書を作成しています。令和 8年 4月に鳥羽東中学校と加茂中学校の統

合時にむけて本土側の中学が一つになりますので、来年度 4 月から指導人材

探しと体制づくりを進めていきます。 

 

（総務課長補佐） 

総務課は、引き続き、鳥羽東中学校の大規模改修への着手とスクールバス

1 台の更新等を検討するほか、令和 8 年 4 月の学校統合再編に関し、新たな

中学校の設立に向けた検討委員会等の設置及び運営を予定しています。 

 

（教育長） 

 学校の名前や校歌を変更していくための準備が必要です。また、学校の LED

化と体育館の空調設置についても、鳥羽市が省エネを進めるうえで、徐々に

進めていく必要があると考えています。特に避難所になっている学校につい

ては、空調の設置を優先して進めていく必要があると思います。 

 

（教育長）  

 そのほか、情報共有などありますか。 

 

（教育委員 A） 

 廃校になった施設（旧長岡中学校校舎）のグラウンドの草刈りや体育館施

設の備品管理についてです。草刈りは、町内会に委託されていますが、使用

するタイミングによっては草が生い茂っている場合もあります。 

体育館を使用する際は、施設使用料を払っているということもあり、その

使用料の使い道の明確化や施設維持費の予算を確保していただけるとありが

たいです 

 

（生涯学習課長） 

 施設使用料は、光熱費として実費相当を徴収している状況です。今後、ひ
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

とつの案として、学校の体育施設と廃校となった学校の体育施設については、

集めた施設使用料から修繕料を支出できないか検討していきます。 

 

（教育委員 A） 

 今後、廃校施設が増えていく中で、施設を利用できるようにするのであれ

ば、廃校施設の維持についても検討していく必要があると思います。 

 

（教育長） 

 廃校になった施設等の管理方法ついては、全庁的な課題として考えていく 

必要があります。 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認について、報告をお願いします。 

   

（総務課係員） 

今回の申請は 4件です。新規 2件はありました。 

＜新規申請の内容について、教育委員と事務局で協議＞ 

 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


